

Schüleraustausch Spanien 2019

Austausch mit dem Colegio La Salle Bonanova/Barcelona

Auch in diesem Jahr hatte das EMG wieder Besuch aus Barcelona. 19 Schülerinnen und Schüler des *Colegio La Salle Bonanova* ließen sich vom 14. bis zum 18. Mai die Gelegenheit nicht entgehen, Bayern aus nächster Nähe in Augenschein zu nehmen. Natürlich gab es bei der Ankunft eine gewisse Unsicherheit bezüglich der sozialen Gepflogenheiten im Gastland: Wie begrüße ich die Gasteltern? Mit Küsschen oder Umarmung? Oder soll ich ihnen die Hand geben? Doch schon nach dem ersten Familienabend fühlten sich die Katalanen sichtlich wohl in der fremden Umgebung.

Gleich am ersten Tag besichtigten unsere Gäste zusammen mit ihren deutschen Austauschpartnern den Tourismusmagneten Bayerns schlechthin, das Schloss Neuschwanstein (Ankunft bei Nebel und 1° Celsius!). Im weiteren Verlauf der Woche nahmen unsere katalanischen Gäste an einer Führung durch die Münchner Altstadt teil. Das Highlight um 12 Uhr war natürlich der Marienplatz mit dem Glockenspiel im Rathausturm. Und am letzten Tag besuchten sie auf eigenen Wunsch die KZ-Gedenkstätte Dachau, um sich ein Bild zu machen von den Abgründen der Geschichte des 20. Jahrhunderts - gegensätzlicher hätte das Programm kaum sein können.

Fünf Wochen zuvor, noch im April, hatte unser Besuch in Barcelona stattgefunden. Wir staunten über die prächtige Schule (siehe auch Artikel unten und Fotos) und besuchten den Parc Güell und die Casa Milà (auch *La Pedrera* genannt) des Architekturgenies Antoni Gaudí. Das Interesse der Fußballfans galt dem Stadion von Barça (des *Fútbol Club Barcelona*), unter Insidern auch als *Camp Nou* bekannt. Und wir machten einen Ausflug in den Badeort Sitges, der mit seinem milden Klima und über 300 Sonnentagen im Jahr zahlreiche nationale und internationale Touristen verwöhnt.

Bereits im Vorfeld hatten unsere Schülerinnen und Schüler einen spanischsprachigen Artikel auf der Website von Wikipedia über das *Colegio La Salle Bonanova*, unsere Gastschule in Barcelona, gelesen. Kurzerhand beschlossen wir, den Text ins Deutsche zu übersetzen, da er bis zu diesem Zeitpunkt nur in katalanischer und spanischer Sprache vorlag.